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REGISTRO DA 264ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CONSUMIDORES DE ENERGIA ELÉTRICA DA ENEL 

DISTRIBUIÇÃO SÃO PAULO - CONSELPA 

 

Aos 19 de outubro de 2022, às 09h00, realizou-se a 264ª Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores de Energia 

Elétrica da Enel Distribuição São Paulo, de forma virtual por meio da plataforma Microsoft Teams.    

 

1 PARTICIPAÇÃO 

1.1 Representantes do CONSELPA  

1. Sr. Gilmar Ogawa (FAESP | Classe Rural - Titular e Presidente do Conselho) 

2. Sr. Jorge Jamal Ayad Badra (FECOMERCIO SP| Titular e Vice-Presidente) 

3. Sra. Marilene Mariottoni (APM | Classe Poder Público - Suplente) 

4. Sra. Dalva Christofoletti P. da Silva (APM | Classe Poder Público - Titular) 

5. Sr. Ruy Roberto Oliveira Bottesi (FIESP | Classe Industrial - Titular) 

6. Sra. Cristiane Cortez (FECOMERCIO SP | Classe Comercial - Suplente) 

7. Sr. Renato Tichauer (ASSOSÍNDICOS | Classe Residencial - Titular) 

8. Sra. Carla Barbosa (ENEL SP | Secretária Executiva - Suplente) 

 

1.2 Convidados  

1. Sra. Daniela Garcia (IBECON) 

2. Sra. Micheli Medeiros (ENEL SP) 

3. Sr.  Alexandre dos Santos (ENEL SP)  

4. Sr. Renato Mohacsi (ENEL SP) 

5. Sr. Felipe Cezar (ENEL SP) 

6. Sr. Fabrício Pacheco (ENEL SP) 

7. Sr. Ilídio Antônio (ENEL SP) 

 

1.3 Ausência Justificada 

1. Sra. Michele Agnes de Oliveira Lima (ENEL SP | Secretária Executiva - Titular) 

 

2 DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO 

 

O Sr. Gilmar Ogawa, Presidente do Conselpa, cumprimentando a todos os presentes deu início ao item 1 da pauta 

falando a respeito das contribuições da Tomada de Subsídio - TS 016/2022 - agenda regulatória 2023/2024 da 

Agência Nacional de Energia Elétrica - ANEEL. Explanou que estamos ainda sob o efeito do fenômeno climático-

oceânico La Niña, que tem como consequência a não regularização das chuvas, dessa forma, o efeito influencia 

diretamente na capacidade de reservação de energia dos nossos reservatórios, o que impacta na usina hidrelétrica 

que hoje corresponde a 64% da nossa matriz energética. O ponto positivo é que a região Nordeste tem produzido 

excedente razoável na geração distribuída através das energias eólica e fotovoltaica, sendo que parte dessa energia 

é transferida para a região Sudeste, através do trabalho realizado pelo Operador Nacional do Sistema - ONS. 

 

Em cumprimento ao item 2 da pauta, o Presidente Sr. Gilmar Ogawa comentou sobre os feedbacks recebidos dos 

conselheiros participantes no XI Encontro de Conselhos de Consumidores da Região Sudeste, realizado nos dias 25, 

26 e 27 de agosto de 2022. O evento foi avaliado positivamente quer no seu planejamento, organização e execução. 

Trabalho esse realizado em conjunto pelo CONSELPA e a ENEL SP. Ressaltou ainda, o trabalho e o esforço da equipe 

envolvida diretamente na execução daquilo que foi programado anteriormente, o que contribuiu para garantir o 

sucesso do evento. A estrutura existente no local do encontro, possibilitou a realização de palestras no primeiro 

dia com painelistas convidados, Presidência e Diretoria de algumas das Distribuidoras de Energia Elétrica da região 

Sudeste. No segundo dia de evento, foi realizado trabalho em grupo com a divisão dos conselheiros por classe de 
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consumo, o quais foram acomodados em salas menores com estrutura que contemplou cadeiras, telão, projetor 

multimídia e um microcomputador, utilizados para o desenvolvimento da tarefa que era fornecer subsídios para a 

criação do índice de Pesquisa de Satisfação do Cliente. De acordo com a agenda do evento, no terceiro dia, foi 

realizada a visita à nova sede da Enel Distribuição São Paulo, onde os conselheiros participaram da apresentação 

para conhecer o funcionamento do Centro de Operações e o laboratório dos medidores inteligentes “Smart Meter”. 

Cabe ressaltar positivamente a participação do Presidente da Distribuição ENEL SP, o Sr. Max Xavier Lins, no Painel 

de abertura do XI Encontro de Conselhos de Consumidores da Regional Sudeste. 

Na sequência o Presidente do Conselpa, Sr. Gilmar Ogawa, sugeriu à Sra. Carla Santos, que seja apresentado o 

resultado da implantação dos medidores inteligentes. A Sra. Carla, em resposta, propôs que os resultados sejam 

apresentados aos conselheiros na reunião de fechamento com a participação do Presidente e Diretores. 

 

A Sra. Marilene parabenizou o Presidente Gilmar pela condução e concretização do evento, assim como 

parabenizou a Ouvidora, Sra. Carla, a Secretária Executiva, Michele Agnes, e a Micheli Medeiros pela execução dos 

trabalhos na organização do evento. Em complemento, fez o pedido para que seja compartilhado o resultado do 

trabalho realizado entre as classes de consumo. Em resposta, o Presidente Gilmar, destacou a participação ativa 

dos conselheiros suplentes e esclareceu que o resultado do trabalho desenvolvido em grupo será apresentado no 

Encontro Nacional que será realizado em novembro de 2022 e ressaltou a participação do Presidente Max Xavier 

Lins. 

   

A Sra. Carla, com a palavra, explanou a respeito dos custos do evento e a forma de contratação para todos os itens 

através de uma agência terceirizada da ENEL SP, o que viabilizou e agilizou a contratação de serviços, equipamentos 

e outros materiais necessários para poder executar a organização, condução e gestão daquilo que foi planejado. 

Relatório sobre os gastos será disponibilizado aos conselheiros. 

 

Em cumprimento ao item 3 da pauta, o Presidente Gilmar, falou a respeito do Curso de Capacitação dos 

Conselheiros e fez consulta aos membros do conselho sobre o interesse em participar desses cursos, também 

solicitou que fosse feito o levantamento dos custos e datas, a fim de verificar se o atual orçamento comporta a 

realização desses cursos pela GESEL. Em resposta, os conselheiros Sr. Ruy Bottesi e Sra. Cristiane Cortez 

confirmaram que a programação do curso está com uma proposta excelente, contudo, ambos não terão 

disponibilidade em participar, sendo que a conselheira Sra. Marilene Mariottoni manifestou interesse em 

participar. A Sra. Micheli Medeiros providenciará o levantamento dos dados do curso para informar ao Presidente. 

 

O Presidente Sr. Gilmar, em cumprimento ao item 4 da pauta, falou sobre a indicação da FIESP para novo 

representante suplente da Classe Industrial, em substituição ao conselheiro Sr. Sérgio Marchesi. A FIESP fez a 

indicação do Sr. José Erlan como suplente do Sr. Ruy Bottesi, sendo necessário cientificá-lo da necessidade de sua 

apresentação em reunião ordinária do CONSELPA, para que tome posse.   

 

Na sequência, em cumprimento ao item 5 da pauta, o Presidente Gilmar, falou sobre a agenda para o 2º Encontro 

de Conselhos de Consumidores de Energia Elétrica da Região Centro-Oeste, a ser realizado em Campo Grande-MT, 

definindo-se as inscrições para sua participação e a da conselheira Sra. Dalva Christofoletti P. da Silva, que 

representarão o CONSELPA. 

 

O Presidente Sr. Gilmar, em cumprimento ao item 6 da pauta, falou sobre a agenda para o XXII Encontro Nacional 

de Conselhos de Consumidores de Energia Elétrica, a ser realizado em Recife-PE, com a programação prevendo sua 

participação na condição de palestrante, assim como a da conselheira Sra. Dalva Christofoletti P. da Silva e a da 

secretária executiva Michele Agnes. 

 

Com a palavra, a Sra. Daniela Garcia, ressaltou sobre o prazo para que ocorra a contribuição para a Tomada de 

Subsídio – TS 15, que terá o seu vencimento em 1º de novembro de 2022 referente a COSIP. 
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A Sr. Carla Santos, com a palavra, informou aos conselheiros que a Enel é um dos patrocinadores do espetáculo 

Cirque de Soleil e que no dia 17/11/22 haverá sessão especial com a disponibilização de 01 (um) ingresso para cada 

membro titular do CONSELPA, razão pela qual solicitou que os conselheiros façam suas confirmações até o final do 

vigente mês. 

 

Foi apresentado pela Sra. Carla a sugestão de uma reunião direcionada por segmento de classe com a participação 

do conselheiro e representante da Enel Distribuição São Paulo responsável pelo setor. Em resposta, o Presidente 

Sr. Gilmar observou a importância da participação de todos os membros do conselho nessa ação, que será prevista 

no PAM para ser realizada em 2023. 

 

Em cumprimento à pauta da Enel Distribuição São Paulo, o Sr. Alexandre iniciou a apresentação sobre os 

procedimentos para as Podas de Árvores Preventivas e Emergenciais nos municípios da área de abrangência da 

Distribuidora ENEL SP. Foi explanado a respeito do fluxo e procedimento para a execução das podas, onde a 

Distribuidora realiza esse serviço com base na legislação vigente. O material apresentado será disponibilizado pelo 

Sr. Alexandre aos membros do CONSELPA, através da Secretaria Executiva. 

  

O Presidente do CONSELPA, Sr. Gilmar, agradeceu a participação de todos, abrindo a palavra aos conselheiros e por 

não haver mais manifestações dos presentes, encerrou a reunião. 

 

 

 São Paulo, 19 de outubro de 2022. 

 
 
 

Gilmar Ogawa                                      Carla Barbosa dos Santos 
Presidente do CONSELPA      Secretária Executiva 
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